

## La pregunta del Sr. Presidente al Lic. Jiménez Oreamuno es una perogrullada con todas las de ley

### Un "S.O.S." Lanzado a media noche

El Diario de Costa Rica de ayer publica la noticia de que el señor Presidente de la República requiere el parecer del Licenciado don Ricardo Jiménez sobre el tratado de límites con Panamá. Esto es, un viajecito a Canossa con todas las de ley. Un S. O. S. de lo más corrongo. O en otras pa-

labras: buscar calabazas para echarse al agua. Y decimos esto ya que todos sabemos que el Lic. Jiménez Oreamuno

es partidario del arreglo limítrofe en la forma proyectada. La pregunta de don León, a don Ricardo, está sobrando, y no se justifica en ninguna forma. Formularla significa poner en duda el juicio externado por el ilustre ex-Presiden-

te, manifestar que se abriga el temor de que haya cambiado de criterio. Y don Ricardo, como es lógico, tendrá una elegante salida: yo propuse ese plan, pero en virtud de la

resistencia del país, — nunca comparable con la manifestada ahora, recogí velas. En resumen, que no es nada elegante preguntar sobre una cosa sabida y requetesabida.

Pero lo pintoresco del caso es la humildad con que don León busca pie de amigo, después de que en su lista negra ha figurado el señor exPresi-  
—Pasa a la página OCHO



Estatua para Sustituir

la de Don Juan Rafael Mora

Los periódicos informan que se está dañando la estatua del prócer don Juan Rafael Mora, legítima gloria de Costa Rica. Parece ser que la casa que la fabricó puso malos materiales. Algunas personas dicen que lo ocurrido es distinto. Exposita Rica. Parece ser que la casa  
—Pasa a la página OCHO.

### Pasatiempos



Busque al Six Solo

### Comunicación de actualidad (Por radio-telefóno)

¡Haló! ¡Haló! ¿Hablo con Checoslovaquia?  
—Sí señor, habla usted con la central de Checoslovaquia. ¿Qué comunicación desea?  
—¡Oh, ninguna! Sólo quería saber si todavía está Checoslovaquia allí...

### Refranes conocidos

La mayoría de los diputados que fueron a Sixaola, cambiaron de opinión y ya no apoyarán la entrega de esa bella región a Panamá.



IR POR LANA Y SALIR TRASQUILADO

### Pesadumbre de Hitler

Como se sabe, el martes pasado fue un día de gran crisis política en Europa, debido al problema creado en Checoslovaquia, cuyos destinos rige un Presidente, el Doctor Benes, hombre cuya actuación será muy marcada en las páginas de la historia por su rebeldía a entregar una zona de su país a Hitler. Pues bien el corresponsal de LA SEMANA COMICA en Berlín, se entrevistó con Hitler, hablándose del problema limítrofe entre Costa Rica y Panamá, y entonces el canciller alemán exclamó:

—¡Qué lástima que el Presidente de Checoslovaquia no sea don León Cortés...!

### Detalles completos de la estiradita que se dieron los Srs. Diputados

#### Lo que no publican los Periódicos

El lunes pasado salieron para la zona fronteriza los señores diputados que iban a estudiar, — en el propio terreno, según ellos y el abastecedor del refrigerio, — la región en disputa. Iban más alegres que unas castañuelas. Na eran muchos, pues la noticia de que

tendrían que vérselas con suamos, aflojó a la mayor parte. Para ver montasales y tierras abandonadas, se dijeron, nos basta con pasar frente al Parque Nacional. Y así pues, los excursionistas se redujeron a un grupito, los chicos de la  
—(Pasa a la pág. CUATRO)

### Carta de Don Giuseppe Cuaranta a Don León

Signore don Leone Cortesino. (Recomendada al Prechidente de Checoslovaquia). San Giuseppe. Carísimo Prechidente: Reciba cuesta carta con un saluto muy cordiale. Un amico mío me ha suplicato que parle con usted ris-

pecto a unos linderos de la suya finca "Los Cartagos". Diche que él es vecino de su gran di latifundio y que no está nada contento con la escriturina ni con lo consignato en el Registro. Riclama que usted le dé, de puro bobilis bobilis, un  
—(Pasa a la pág. CUATRO)

### Casi se arma el Burumbum



Deshoja la margarita el insaciable "fuere": —voy, no voy, me lanzo o rajo— y tras de un pétalo, cien. Se siente grande y potente junto al "duche", su siamés y desafía al mundo entero con olímpico desdén.

No se puede cantar gloria ni en paz dormir o comer, pero el peligro y lo serio

ya tan grave no lo es, pues Chamberlain ha logrado con el riente Daladier que el italo y el germano contengan manos y pies, aun cuando los pobres checos sin poderse defender, pierdan en este amasijo hacha, calabaza y miel. El pez grande come al chico... No hay quien pueda con la ley!



# Las Charlas de los Sábados



No somos académicos. No defendemos la pureza y pulcritud del lenguaje, que más de una vez hemos sido los primeros en atropellar, pero pensamos que debe haber una diferencia entre la dicción que emplea "La Semana Cómica" y la oficial, es decir, la que los órganos del gobierno emplean para dirigirse al público o a otros gobiernos. Se supone universalmente que un gobierno, sometiéndose o no a las reglas del buen decir, debe hablar en un lenguaje elevado, propio y rico.

De no ser así, es preferible el silencio. El público no espera de nosotros ningún decir trascendente y nos perdona cualquier simpleza, pero es muy agudo para no aceptar, por ejemplo, que el Jefe del Estado diga, en una declaración oficial, que "la guerra produce males materiales y espirituales", y exprese otras ideas tan trascendentales como ésta, tan nuevas y tan perspicaces, que no era necesario externar. Y si es perdonable tal técnica lingüística entre nosotros, no lo es en cambio cuando se emplea para el extranjero. En la comunicación que el señor Secretario de Relaciones Exteriores dirigió a sus colegas de Berlín y de Praga, apoyando el mensaje pacifista del presidente Roosevelt, no existe una sola idea de fondo, no hay un solo concepto "oficial", nada que pueda indicar que esa nota partió de la cancillería de una nación culta. Claro es que no esperábamos que nuestro gobierno decidiera la crisis europea con una nota. No. Esperábamos, al menos, que no hiciera mal papel en el conjunto de comunicaciones similares que algún día habrán de publicarse sobre la solución del conflicto europeo. Y lo que decimos sobre esta nota podríamos decirlo también sobre la mayoría de las leyes que parten del Congreso, afirmando que "La Semana Cómica" puede competir en pulcritud y en altura con "La Gaceta".

Nosotros afirmamos que si no hubiera interés oficial y si se dejara a los diputados en libertad absoluta, solamente dos votarían la ratificación del tratado limítrofe con Panamá. Esto quiere decir que si el tratado se aprueba es porque existe una mayoría ligada a intereses políticos con el Ejecutivo. Esto tendría escasa importancia, puesto que los efectos de la disciplina parlamentaria se han visto ya múltiples veces, si no se tratara de un caso en que visiblemente la opinión pública está en contra, lo que le da al asunto una trascendencia única. El gobierno y el Congreso, — hablamos en la suposición de que éste apruebe el tratado, — están en rebelión con el sentimiento nacional. Pero el Congreso no hace sino obedecer al Ejecutivo y prescindir totalmente de sus facultades de representación nacional popular y de delibera-

ción. La posibilidad de que esto haya ocurrido, y de que haya ocurrido precisamente en el asunto más destacado y de mayor importancia que se ha presentado en muchas legislaturas, entraña el peligro de que se repita y de que en adelante adopte esta obediencia el carácter de un vicio institucional. Este hecho gravísimo, que la opinión pública no ha analizado, es el principio del fin de nuestra democracia, en cuanto que de hecho consagra la unificación del poder, la reducción del Congreso a un simple cuerpo formulista y, la iniciación de un régimen dictatorial.

Por curiosidad, como todos y cada uno de los oyentes que había en el Teatro, fuimos a escuchar la primera conferencia del Doctor Jinarajadasa y confirmamos los conceptos que emitimos en nuestro comentario anterior. No lo comprendimos. No lo comprendió nadie de los que allí estaban. Claro es que había en el auditorio algunos con la cultura y la inteligencia necesarias para entender lo que el teósofo hindú quería decir, respecto del valor de la intuición. Pero apostaríamos sin el menor temor la cabeza a que ni uno solo está en capacidad de asimilar y practicar sus doctrinas. La teoría teosófica, entre nosotros, es una amable especulación capaz de hallar campo en espíritus débiles o incapaces de mantener el positivismo occidental como norma de vida y de pensamiento. Pero una cosa es esta "afición" superficial y otra la realidad oriental de esa doctrina. El dominio de la voluntad, la resignación, la fe y el renunciamiento de un hindú capaz de comprender y de ensayar la teoría de la liberación de Krishnamurti, están a mil leguas de distancia del sensualismo y de la realidad en que viven nuestros teósofos de afición. El entusiasmo de estos grandes realistas de la política, de los negocios y del buen comer por las sinceras palabras del Doctor Jinarajadasa, nos sonó a farsa, y los aplausos nos hicieron meditar hondamente en la hipocresía de los hombres. El Doctor Jinarajadasa puede creer, quizá, que ha dejado una simiente en este país. Nosotros, que conocemos a nuestras gentes, nos duele la inutilidad de su esfuerzo. También confirmamos un fenómeno, ya apreciado otras veces: nuestro público tiene una gran debilidad por la palabra, como lo han demostrado el Doctor Habib Stefano, Noel y los numerosos recitadores que nos han visitado. Pero escucha a los oradores como a cajas de música. Es decir, se deja halagar el oído, pero nada más. El cuento no penetra. Se aplaude la armonía, que nada vale, pero ante el mensaje, ante el fondo, nos mantenemos irreductibles. Ante el más grande de los sabios de la tierra podríamos parodiar el verso de Calderón: "Cada tico sabe tanto como vos, y todos juntos saben más que vos".

COMENTARIO SOBRE EL DR. JINARAJADASA

## La canita al aire que se echaron unos Diputados

Tanta bulla que hicieron con el anuncio de la jira de los diputados a la región del Sixaola y total que la comitiva fue de cuatro gatos! Ahora falta averiguar lo que costará per cápita y si es cierto o no que la fiesta la pagarán los indefensos empleados públicos... ¡Sólo eso faltaba!

De los diputados propietarios fueron los siguientes: Trejos, Villalobos, Peralta Mora, Volio, Jinesta, Gamboa, Albertazzi, Sobrado, Quirós, Urbina y Cubillo. Suplentes: Figueroa, Murillo, Muñoz, Esquivel Zeledón y los cartagos Monge, Sancho y Calleja.

Empleados del Congreso fueron nueve dirigidos por Jorge Cardona, conocido turista.

Entre los periodistas viajaban Palau, Roa, Montenegro, Formoso, Castillo y el representante de La Epoca señor Jinarajadasa.

El viaje de los señores diputados tendía a ver si aquello era o no un churristero, pa-

ra cambiárselo a Panamá.

La primera parte del trayecto la hicieron en una moto-nave y por el vaivén de las olas el poeta Albertazzi se inspiró. En cambio el doctor Peralta iba muy mareado.

La jira de estos señores conmovió a Europa y se eclipsaron Hitler, Chamberlain, Daladier, Benes y todos los demás.

Lo cierto es que los señores diputados fueron a una parte del país que no conocían. Y ahora los que voten los tratados pueden tener seguridad que los desconocerá el país que no los conocía.

### BUENOS CONSEJOS

—Cuando vayas a pagar con un billete falso, no insistas en que el que lo va a recibir examine cuidadosamente.

—Si quieres convencerte de que el amor no es ciego, llega a tu casa con un pañuelo manchado con crayón de labios.

## Centro Comercial

TOMAS FERNANDEZ F.

CAPAS DE HULE, NICARAGUENSES  
CAPOTES PARA ORDEÑO, GENERO AHULADO  
Y SACOS DE HULE ACABADOS DE LLEGAR.

Apartado 614 — Teléfono 2198.

San José de Costa Rica

## Los Empleados públicos y los Relojos

Esta noticia es absolutamente auténtica: tan pronto se le olvidó a don León la madrugada para controlar a los empleados públicos, el Monte de Piedad se ha llenado de relojes despertadores. Y a petición de un amigo del Monte, le pedimos a don León que

haga el esfuerzito de levantarse unas dos mañanas a las seis y media. Al día siguiente dejan los relojes de beber agua pero como por encanto.

Como se ve, no privó mucho aquella energía mañanera. El que se privó fue don León.

## Filosofías Menudas

—El amor habla todos los idiomas, y sin embargo, nadie lo entiende.

Otilio Ulate

—  
Es verdad que la pobreza no es un crimen, pero es un gran inconveniente.

Una maestra

—  
Mucha gente pierde de vista las cosas grandes para fijar demasiado su atención en los detalles insignificantes.

León Cortés

—  
El único remedio para una mala mujer, es un mal marido.

Miguel Macaya

—  
A propósito, ¿cuánto se habría evitado en el mundo si en vez de fabricarse una mujer, de una costilla de Adán, se hubiera fabricado un paraguas...

Roberto Azuola

—  
Puede que sea mejor ser feliz que ser rico, pero no se conoce el pobre que haya deriva-

do alguna satisfacción de ese pensamiento.

Cyrus Clausen

—  
Eva fue la mujer original. Todas las demás han sido falsificadas.

Abelardo Bonilla

CONTRA LAS

AMEBAS

use

TRIAL ERBA

Eugenio de Benedictis

Representante.

No cabe duda!!

Pájaro Azul

es la cerveza  
de más alta calidad

"Producto Traube"



La vida fácil suele ser la más difícil.

(Célebre frase que se le atribuye a don Ricardo Pacheco cuando se apea de la hamaca).

Pensamientos Profundos

—«»—  
Todo lo que tiene que suceder en la vida, sucede.

(La prueba está en que don Otto Cortés llegó a Vicepresidente del Congreso).

—«»—  
El diputado es el animal que más se parece al hombre.

# Las Conferencias de ñor Curruppumulace Jinaradasa

Desde hace varios días se encuentra en Costa Rica don Curruppumulace Jinaradasa quien según se dice, se encuentra dando conferencias en el Teatro Nacional a las que asisten noche a noche los señores don Julio Acosta, don Rogelio Sotela, don José Basileo Acuña, don José Basileo Acuña, don Rogelio Sotela y don Julio Acosta.

Nosotros no sabíamos que el señor Jinaradasa se llamaba nada menos que don Curruppumulace... (Todo un nombre que suena como a juegos de pólvora...)

El viejito se presenta en el escenario vestido con túnica, baila el fandanguillo, canta coplas de doble sentido, suena las castañuelas y echa cuartetas.

Nuestro amigo el poeta Sotela le ha escrito unos versos que dicen así:

**Bolando ban las abes.  
El biento lleba sus coloquios**

(suabes hasta la selba donde el bate (boga).  
**Renobarse le halaga y murmura: abecillas bocingle- (ras que bibís benturosas: jos (embic)lo.**

Pero bien, en cuanto a las conferencias de Jinaradasa levantamos nuestra voz para protestar de un acto cruel e inhumano. Lo natural es que las autoridades tomen medidas en beneficio del indefenso público. Y lo grave es que ante-noche no se podía salir del teatro pues estaba lloviendo a cántaros.

¡Ni en los tiempos de la edad media se cometieron actos de semejanza naturaleza!

Y por último, no sabemos si tiene fundamento o no el rumor de que don Curruppumulace vino a Costa Rica como jefe de acción del partido pachequista.

# Por la Agencia de Policía

Un marido modelo ha ingresado a la agencia de policía. Resulta que el péfido se dedicaba a cortejar a las chicas del barrio, olvidándose que su mujer estaba huérfana de todo cariñillo. El goloso comenzó a cortejar a la hermana de un chofer boxeador, jurándole que era tan soltero como Lilito. Sus amores iban viento en popa y a toda vela, mientras su media toronja le curaba las paperas al pequeño vástago de sus amores. Y una noche en que el tenorio estaba en una hostería muy feliz, en brazos de su novia, vió entrar al sangriento y mala-entraña del boxeador con su fiel esposa. La ingrata había dejado solo al vástago y se bastaba con el chofer. El pobre marido pegó el grito. El chofer le pegó un izquierdazo; su esposa un coscorrón y su novia un mordisco. Y así, afligido y derrotado ha hecho la denuncia respectiva, no sin antes cantar:

**El correr de la vida nos deja la sabia fecunda de la realidad.  
¡Cuántas cosas se aprenden (falseando! cuántas otras nos hacen rabiar!**

Farolito Enjuto ha sido llamado a cuentas porque es un hombre de muy mala memoria. Siempre se le olvida lo que le debe a los acreedores. Además, dice que quien da lo que tiene, se roba a sí mismo, y que quien paga lo que debe, a pedir se queda. Ahora, en vista de un reclamo, sostiene, por un reguero de cruces, que el polaco nunca le ha cobrado cuando él tiene plata. Y claro, que como nunca tiene, jamás le paga. El polaco no ha perdido su buen humor y al efecto le ha cantado, además de cuatro frescas esta copla:

**Farolito que alumbras apenas mi calle desierta cuántas veces me has visto rabiando llamar a tu puerta.**

## EN LA FUNERARIA

—Deseo un epitafio que digo:  
—“A mi suegra; descanso en paz...”  
—Descansa, querrá decir.  
—No; si soy yo el que descanso en paz.



**¡usted puede contar con leche fresca!**

**C**ADA día del año — no importa qué tan lejos viva usted de los establos — ni en qué clima — usted puede contar con leche “fresca”.

La respuesta es sencilla — simplemente obtenga KLIM. KLIM es la mejor leche de vaca, en forma pulverizada, de la que sólo se ha extraído el agua, pero sin agregarle nada. Entonces se envasa en latas cerradas al vacío. Por eso es que KLIM se conserva perfectamente, en cualquier clima, sin necesidad de refrigeración.

Todo lo que usted necesita es mezclar KLIM con agua, y obtendrá al instante leche rica y deliciosa, con todo el sabor natural y el valor nutritivo de la mejor leche de vaca fresca. Pruebe usted KLIM y se convencerá de su “frescura” absoluta y sabor exquisito. Compre una lata de KLIM ahora mismo. Si no puede obtenerla de su abastecedor, sírvase darnos su nombre y su dirección.

*La Leche que se Conserva Siempre Fresca y Retiene su Sabor Natural*

M. A. RODRIGUEZ. APARTADO 528 — San José

# Canciones por radio

Anoche, una de las estaciones de radio del Macho Pinto, ofreció un variado programa. al respecto anunció varias piezas en la forma que sigue:

Rafael.  
Soñé contigo, por don Lico.  
Siempre viva, por don Julio.  
Panamá, Viejo, por don Tobías.

# Fundición de Bronce y Aluminio

a los precios más bajos. Sus trabajos no se atrasan. Unico taller donde se funde bronce todas las semanas.

## PRECIOS PARA BRONCE:

Piezas de 5 libras en adelante a **¢ 1.00** la libra  
Menores de 5 libras a **¢ 1.25** la libra  
Piezas en Aluminio: Mayores de 5 libras, a **¢ 2.00** libra.

Menores de 5 libras, precios convencionales. Se compra Bronce, Aluminio, Cobre, Plomo y Hierro de fundición.

Taller está situado 50 varas al Oeste de la Pulpería El Poás, Carretera a Heredia, Paso de la Vaca.

**RUCHO SOLERA V.**  
Teléfono 4250

# Noticias Fuertes

Manzanillo, 22 (5 y media).—El semáforo del puerto anunció esta tarde, a primera hora, que se hallaba a la vista el vapor griego Parrandapópulus, con fuego a bordo.

Inmediatamente salieron al muelle las autoridades locales, una brigada de bomberos y dos empleados de este Ayuntamiento, prácticos en el uso de las mangas de riego.

Al entrar el buque por la bocana, le aplicaron las mangas, arrojándole tal cantidad de agua que a los pocos minutos sólo se veía la chimenea y un palo.

En seguida pasaron a bordo las autoridades.

Según manifestó el capitán, el fuego brotó en el pecho de un oficial, que se enamoró perdidamente durante la travesía de una bella pasajera.

La boda se celebrará mañana, a primera hora.

## POESIA

(Extático ante la luna).  
El sol sale de día;  
la luna sale de noche;  
cuatro ruedas tiene un coche,  
con mucha melancolía.  
Y el lucero refulgente,  
que titila allá en lo alto,  
¿por qué titilará?...  
(Encogiéndose de hombros).  
¡Vaya usted a saber!  
Alfredo Saborío.

# Cosas que son de mala suerte

**Romper un espejo.** ¡Con lo caro que están! Pero lo peor es que sea la esposa quien se lo rompa a uno en media alma.

**Derramar un salero.** Eso es muy feo, y sobre todo cuando uno está en una comida de etiqueta y se lo riega en el escote a una dama. La pobre decididamente no se reirá.

**Una mariposa negra.** Esto es peor que lo nombren a uno, Jefe del Tráfico.

**Pasar debajo de una escalera.** Y sobre todo si estando en la parte alta el gobernador de San José, traquea la escalera.

**Soñar con matrimonio.** Muerte segura. ¡Claro, como que se muere la libertad de un hombre!

**Quedarse viendo el sombrero de Gaspar que usa don León.** Trágico si uno es empleado público y lo ven sonreír.

# CHURRISTATE

## CASTIGO

Una dama importante de la localidad llega a dejar a Luchito, su hijo, a la escuela.

—Mi niño, dice a la maestra, es muy obediente; pero si alguna vez llega a portarse mal, no tiene usted más que castigar al niño que está a su lado y verá como Luchito toma miedo y se mejora.

(Rizz Razz)

## EL FIN

Anuncian los diarios que se ha casado Juan Rebelde. (Bien; ese será el fin de su apellidado). (Cartilla).

## ¿QUIEN?

Un comentador militar escribe, que cualquiera puede montar una mula si quiere. ¿Si quiere él, o si quiere la mula...? (Picallili).

# Rendidor



como ninguno es el conocido

# Jabón SAN LUIS

duro - espumoso y bueno



# El lío de los médicos Carta de don... Charlas de Pancho y Juana



El nombramiento de médicos, para la cirugía del Hospital San Juan de Dios, ha promovido gran revuelo. Un asunto de competencia científica, lo han hecho de competencia política. Sin ir muy lejos, no ha dejado de llamar la atención que el señor Presidente, que nunca visita el Hospital, fuera allí en días pasados donde conferenció con el doctor Béeche. Por lo visto el gobierno actual se mete en todo, comenzando por el Congreso y terminando en el Hospital. Pronto estará en el Asilo Chapuí.

Pero lo que es imperdonable es el nombramiento del doctor Acosta en lugar del doctor Valverde, uno de los cirujanos jóvenes que honran la República. El Reglamento es bien claro y expone que sobre el tiempo de servicio, están la competencia y la personalidad. Pues bien, si el doctor Acosta tiene nueve años de figurar en el Hospital el Dr. Valverde que no sólo cuenta con siete, lo aventaja en todo lo demás. Mientras el niño ha hecho dos operaciones por mes, el señor Valverde tiene un récord admirable. Lo supera en operaciones, asistencia y en mayor número de horas de trabajo. Pero el joven Acosta es el niño mimado de la Casa Presidencial. No en vano es quien cuenta chistes alemanes a don León, el cual, por lo visto se parece a don Alfredo González. Es feliz oyendo chascarrillos.

El doctor Acosta es un hombre banda. En este gobierno desempeña los siguientes puestos: Médico epidemiólogo de la Secretaría de Salubridad, profesor de la Escuela de Derecho, Cirujano Mayor del Ejército, Médico de Tráfico cobrando cinco colones por examen, y miembro de la Junta de Caridad, el Servicio Nacional de Electricidad, del Patronato de la Infancia,

## El paseo de los...

(Viene de la pág. PRIMERA)—  
prensa a un grupo, y los empleados del Congreso a un grupote. En Cartago se multiplicó la expedición con unos cuantos polizones.

En la partida figuraba el doctor Acosta Guzmán quien creyó que iba para el Africa: usaba casco inglés, un revólver inédito, una carabina para armar conforme a las instrucciones del catálogo, trastos para comer y para dormir, mosquiteros, cobijas, y hasta un libro de misa por si allá en las montañas había que invocar a las ánimas benditas del purgatorio.

Como persona mayor figuraba don Víctor Trejos quien durante la jira nunca se apeó

Censor de Teatros, y un chorro de huesos más.

Francamente, el que nació para pintor, del cielo le cae la brocha...

(Viene de la pág. PRIMERA)—

pedazo de la suya finca, la lechería, una acequia, los oveños, la cría de gatos y otras cosillas más. De lo contrario nos amenaza. Contésteme si está dispuesto a complacerlo.

Le ricordo también que le manda saludes un amigo suyo que lo conoció a usted cuando estaban en la escola. Diche que usted no había adoptato la ciudadanía tica, y que él era vecino de Sixaola. Entónces Panamá pertenechía a Colombia. Pasatos los años usted es Prechidente de Costarica y él sigue siendo vecino de Sixaola. Diche mi amigo que para no ser panameño, desea saber si trasladándose a rechidir en Santa María de Dota, non corre peligro. Molto teme que antes de terminar cuesta administración, usted trigale

Pancho tiene 50 años, representa 40 y dice que anda en 30. Juana agrega que Pancho va para atrás, y que a ese paso, ahorita anda en cuatro.

Juana es parlanchina. Dice que Pancho son los ojos de su cara.

Casi siempre andan juntos. Juana y Pancho discuten la

otro pedazo de terras.

In Costarica fue bautisato el Asilo de Chiflatos con el grandi nombre del Padre Chapuí, muy querito benefactore costarrichense. Ya credo que en Panamá deben hacer igualle con sus amigos. ¿Qué nombre le deben poner los panameñinos a su Asilo de Chiflatos? Ricorde que son agradecitos.

Lo saluta,

GIUSEPPE CUARANTA.

cuestión de límites.

Juana dice: — Estamos de acuerdo con el arreglo; a mí me agrada dar costa y que me den en medio.

Pero lo malo, sigue Juana, es que el lote que nos da Panamá queda del otro lado del río, como si fuera una isla, y yo estoy pensando cómo demonios se puede pasar para tomar posesión.

Pancho indica: — A no ser que demos la vuelta por el Puente Internacional...

—¿Qué quiere decir eso de Puente Internacional?

—Que separa ambas naciones. Y ese nombre se lo pusieron los panameños.

—¡Ah, entonces ya se habían tragado que el límite entre los dos países era el río...!

A confesión de partes, relevo de pruebas.

A Prieto

## 1939



1  
9  
3  
9

1  
9  
3  
9

## DODGE 1939

Hoy llegan

GONZALO CALDERON E.

Agente Exclusivo

la leva. Con ella caminó en los playones bajo soles y calores sofocante; con ella se bañó y con ella hasta durmió. Con la leva, se entiende. Sobra la aclaración tratándose de un viejo tan honesto como don Víctor. Otro gallo nos cantaría si habláramos de don Eliseo Gamboa.

El diputado Peralta, según se dijo, iba en su triple condición de diputado, de médico y de brocha. Pero como sus compañeros pidieron al señor Acosta como médico, el estimable señor Peralta no tuvo

desvelos en ese sentido. Tampoco los señores diputados: ninguno de todos se enfermó, felizmente.

De Limón a Gandoca pasaron sus trabajillos, pues en la lancha casi todos se marearon. Hasta el Nato Acosta. De su boca médica preparada para echar afuera recetas, consejos, salían peñiballes, yucas, anonas, frijoles y hasta malas palabras.

Ya en Sixaola ocurrieron grandes números. Los diputados estaban locos con la reci-

tadera que le cogió a don Lalo Chavarría. Recitaba poemas, versos y cuartetas. Cada vez que terminaba una poesía, sus compañeros exclamaban: ¡Machete Libertador, siempre el mejor! Y él seguía con otro verso. Durante todo el camino fue de poesía y poesía y usted oda, y usted oda que fue un gusto.

Pero si nadie le ganaba a recitar a Chavarría, todos se quedaron mudos con don Tino Cruz el diputado suplente de Guanacaste, o la venganza cristalizada de don Matias So-

brado. Decimos lo último por cuanto don Matias tomó revancha cuando le dijeron que lo censuraban por ser hombre que hablaba poco. Dispuso enviarles al suplente quien aventaja a todos los radios juntos. Habla más que una suegra con razón. Y, lo malo es que sólo una honda tuvo: aprobar los tratados. El no veía ni oía. Hablaba. Y otra cosa: se dedicó a buscar suamos y suampitos. Deseaba encontrar siquiera un charquito para impresionar a sus compañeros, y como no lo —(Pasa a la pág. OCHO).

# La Suerte



Señor de Alajuela.—Por razones kármicas usted está predispuesto a atormentarse por cosas mínimas. Se nota que tiene un hígado de este tamaño. Es hombre que no perdona y muy impresionable. Ser amigo suyo es como asomarse a un balcón sin baranda; con un par de chismes truen a un buen funcionario. Sus jaquecas nerviosas son fáciles de curar.

Las líneas de su mano son largas. Se nota que usted es un hombre largo con sus parientes. Los dibujos de su mano son muy largos aunque nunca tanto como estos dos años que nos faltan para que se termine este gobiernillo.

En el dedo pulgar notamos un fenómeno raro. Está formado como un gancho para sacarle los ojos a los gatos.

La línea de Júpiter evidencia que a usted le encanta la coba y que hasta se encoge cuando oye a los brochas que ya le conocen su lado flaco.

Le aconsejamos que alegre su vida: toque guitarra, cante Panamá Viejo, cuente chistes, sonría y diviértase, pero no monte a caballo pues para esto tiene muy mala suerte. La prueba es que cuando las gentes ven a un caballo ensillado y corriendo solo, dicen que por ahí cerca quedó usted. Cambie de genio, no se enoje tanto y hágase palomilla, bien prángana. A usted el mal genio lo está matando. Para divertirse le aconsejamos ir a las conferencias de Jinarajadasa.

## Cuento para leer en el tranvía

En un colegio francés un profesor de anatomía explica la lección a sus alumnas. De pronto se dirige a una de ellas, que es bastante hipocritona, y le pregunta:

—Señorita: ¿Cuál es el órgano del cuerpo humano que a causa de una impresión crece siete veces más?

—Conteste, señorita...  
—Señor profesor, usted es un insolente!

El profesor permanece inmovible y se dirige a otra alumna quien responde en el acto:

—La pupila...  
—Muy bien, señorita. Usted tiene muy buena nota. Y a usted, señorita, — se dirige a la que interrogó primero, tengo que hacerle tres observaciones:

—La primera es que me ha demostrado que no estudió la lección. La segunda es que me ha puesto en evidencia que tiene una imaginación perversa. Y la tercera es que cuando usted se case, va a tener una gran desilusión.

El heroísmo brota a veces del ideal, otras del pánico y otras del hígado.

(Tomada de un reportaje de don León).

■ Tabacos finos bien madurados.-

■ Papel de cigarrillos francés, el famoso Champagne,

son el secreto



# Del sabor y la suavidad

del incomparable

# DOMINO

el cigarrillo popular por excelencia en Costa Rica

Fabricado por la

Tabacalera Costarricense S. A.

SAN JOSE, C. R.

## Quiromancia y brujería

Vamos a escribir esta sección para llenar un vacío tan grande como el que existe en la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Nuestros conocimientos sobre las influencias astrales, en relación al horóscopo, son tan completos como los que poseen los grandes estrategas militares: Gamelin, Hitler, Mussolini y el General Monge. En telepatía competimos con los diputados brochas tratando de ponerse bien con don León. En materia de desdoblamiento hay en Costa Rica casos sorprendentes como éste: la actitud del gobierno frente a las peticiones de Panamá en el asunto de límites. Sabemos

mucho de clarividencia aunque fallamos votando por don León Cortés en la época en que comíamos cuento. Visiones tenemos cada rato. Ayer, por ejemplo, vimos a don Arturo Volio entrar en la Casa Presidencial. En fin, que sabemos de todo: astrología, fisiognomía, onicomancia, quiromancia, telepatía y brochología.

El poder misterioso de los amuletos es infalible, y la prueba es que conocemos a muchos amigos poseedores de poderosos talismanes. Don Ricardo Pacheco tiene una hamaca; Lilito, una serpiente; don León, un gatito tuerto; don Juan Rafael, una candidatura escondida y don Alfredo González un

## Don León Pacifista

Dice el señor Presidente en un reportaje publicado en La Prensa Libre:

—Debemos desaprobarnos la guerra, pues ella trae pobreza y destrucción de ciudades...

¡Hombre, haberlo dicho antes! Si Hitler y Mussolini saben esta novedad, se asustan.

El descubrimiento de don León es muy grande: "la guerra trae pobreza y destrucción de ciudades", difuntos, heri-

gran espejo para estudiar poses.

Firmemente creemos en la buena suerte. Esto es infalible. La suerte es decisiva en la vida, y si no que se lo pregunten a don León.

dos, viudas, incendios, naufragios y otras cosillas más.

Como se ve, don León es enemigo de la guerra, pero muy simpatizador de los checos en aquello de no querer entregarle territorio al vecino. Esta noticia hay que trasladársela a los viejos que tienen sus fincas colindando con "Los Cartagos", para que corran sus cercas. Don León no se enoja. "La guerra trae pobreza y destrucción de ciudades..." ¡Horror!

Hay dos sistemas para ser feliz en la política, haciéndose el tonto, y otro, siéndolo.

(Frase atribuida a don Alfredo González).

# CARTAGO en CAMISETA

El gobernador, don Racinto Jamón, quien manda aquí hace gestiones para que lo subvencionen. Se le ha respondido que no Racinto. Que no Jamón.

Memo Iglesias le ha puesto la puntería al Gobernador. Lo malo es que Memo está engordando tanto que ya parece el monumento a la madre. Esto es, aquel pedrón que exhibieron una vez en el Teatro Nacional y del que dijo La Semana Cómica, frente a la escena del chiquillo mamando: no parece que come, sino que sopla. Y es que Memo ha cambiado hasta físicamente, y en hacer política perdió la línea.

Esto sí que está bueno. Al Licenciado don Carlos Carboni, excelente persona, lo hicieron pasar un mal rato la noche de los crímenes de Bel-

trán Cortés. Venía de San José en automóvil y la policía lo detuvo en Taras. Al llegar al cuartel oyó al soldado de la puerta que gritaba:—"Con permiso para que pase un sospechoso...!"

El amigo Carboni, no obstante la evidente confusión, se puso furioso y casi ahorca al pobre honibre.

Yoyo Sancho fue al Sixaola. Iba con el casco inglés que le prestó Mr. Saxe y llevaba cantimplora, binóculos, cobija, almohada, mosquitero, un ahulado, dos sanguches, una botella con aguita dulce y varias medallitas milagrosas.

El brochón del coronel Lorría cree que aquí en Cartago puede dar cincha. Que se ande con un poco de cuidado y se deje esos aires de Julio César de cine.

Luis Calvo, eterno aspirante a diputado, sigue brochando que es un gusto. Cuando conversa habla de Yo y León, yo y Otto, yo y Luis, y así por el estilo.

A Kin Peralta nadie lo volvió a ver en Cartago. Dicen que anda buscando balboas pues desea tener a mano esa moneda para cuando la provincia pertenezca a Panamá. Chalo Ortiz fue al Sixaola de puro polizón.

En fin, que el sábado próximo haremos una exhibición completa de brochas.

Corresponsal

## DICE LOLITA



A veces un toque en la nariz lleva más lejos a una chica que un toque en la espalda.

## POR SABIDO

Ella. — (Furiosa). — ¡De manera que llegando a casa a las 4 de la madrugada otra vez! ¡Basta ya...! (rompe a llorar).

Marido. — Está bien hija, está bien; te lo compraré; — que quieres ahora, cuanto vale, dónde está? — (Picallili).

## CRONICAS PROFANAS

# Los versos de Luis C. López

Sé que en esta opinión no estoy de buen acuerdo con muchos de mis amigos de las letras. Hánme de regañar, tal vez, por tan desusada osadía; más diré lisamente lo que pienso sin tela de embolismos.

La poesía "municipal" de Luis Carlos López me carga y me horroriza.

Compréndese su popularidad, pero no el resplandor y fuego de su fama.

Una pareja de estrofas se puede leer con cierta curiosidad mental, y en ocasiones produce una sorpresa interesante. Pero una colección entera de aquellos versos forzados, toscos, retorcidos, donde no tiembla jamás el diamante

de una idea exquisita, ni asoma la flor de una emoción delicada; una colección tal de vulgares imágenes, siempre y en todo lugar repetidas, cosa es ya resueltamente inadmisiblemente.

El autor de "Por el Atajo" no será nunca un artista. Sorde a todas las sugerencias adorables del ritmo, maldice las melodías del idioma que pulsa y desconoce la rica variedad de sus tonos, tanto como el donaire y la elegancia de sus formas triunfales.

Este soneto a Cartagena puede colocarse entre las menos desabridas de sus poesías, y sin embargo...

## "A MI CIUDAD NATIVA"

Ciudad triste, ayer Reina de la mar.  
J. M. de Heredia.

Noble rincón de mis abuelos: nada como evocar, cruzando callejuelas, los tiempos de la cruz y de la espada, del ahumado candil y las pajuelas...

Pues ya pasó, ciudad amurallada, tu edad de folletín... Las carabelas se fueron para siempre de tu rada... Ya no viene el aceite en botijuelas.

Fuiste heroica en los años coloniales, cuando tus hijos, águilas caudales, no eran una caterva de vencejos.

Mas hoy, plena de rancio desaliño, bien puedes esperar ese cariño, que no se le tiene a unos zapatos viejos.

"Noble rincón de mis abuelos", "ciudad amurallada", "se fueron para siempre", "águilas caudales", son todos infernales lugares comunes.

Allende esta observación, tiene, en singular, sino se LES tiene en plural, suponiendo que se les tenga, algún linaje de cariño a los zapatos viejos.

Pero si no se ha de creer en la sintaxis ni en la armonía verbal de Luis Carlos López, menos aún nos será dado aceptar que es poeta de buen gusto, formado en las lecturas sazonadas y copiosas.

Veamos otros renglones del malandante y malhadado libro del "Atajo":

## UN SONETO

Album de Mercedes del Carmen García

Me dice usted:—"Escríbame un soneto".  
Y para complacerla necesito salir, como ARGENSOLA, (sic) del aprieto...  
Vamos, ya tengo un mal cuarteto escrito.

Y haré de sopetón otro cuarteto, pues añorando el rostro tan bonito que luce usted, como quien luce un seto, salto, y me importa este cuarteto un pito!

Parecerá mentira que pudiera, principiando un terceto, a la ligera linalizar el último terceto.

Pero sólo al pensar en su mirada, noche oscura hecha flor, de una plumada le digo a usted:—"Aquí tiene el soneto.

Estos espantosos versos tienen tres defectos esenciales:  
1º Ser infinitamente malos.  
2º Ser plagiados.  
3º Contener un monstruoso error literario, por el cual se revela que su autor no recuer-

da haber leído las flores más conocidas y triscadas de los clásicos castellanos.

Todos llevamos en la memoria, desde las horas del colegio, aquella combinación famosa de Violante:

"Un soneto me manda hacer Violante: yo en mi vida me he visto en tal aprieto; catorce versos dicen que es soneto: burla burlando van los tienes delante.

Yo pensé que no hallará consonante, y estoy a la mitad de otro cuarteto; mas si me veo en el primer terceto, no hay cosa en los cuartetos que me espante.

Por el primer terceto voy entrando y aun parece que entré con pie derecho, pues fin con este verso le voy dando.

Ya estoy en el segundo, y aun sospecho que estoy los trece versos acabando. Contad si son catorce, y está hecho!"

## HEMORROIDES

Las hemorroides, esos tumores varicosos del recto, tienen tanto de peligrosas como de dolorosa y molestas. Susceptibles de gangrenarse o de degenerar en fistula, la operación era lo más recomendable. El medicamento Montana aleja esos peligros. Antiséptico, calmante y constrictor, las hemorroides ceden pronto, ya sean internas o externas. Su costo no es más que de unos centavos al día.

## HEMORROIDES DOLOROSAS

Montana calma instantáneamente el dolor, evita que las hemorroides se agrieten y se infecten. Aplicándose mañana y noche Montana, a las 48 horas se observará un cambio notable: apenas será percibida la presencia de las hemorroides.

## HEMORROIDES CRONICAS

Estas son las más peligrosas. Aunque estén agrietadas y provoquen hemorragias. Montana las evitará y cicatrizará las grietas. Aplicándose a diario este medicamento, a los pocos días las hemorroides habrán dejado de molestar por viejas que sean, y con cierta perseverancia, desaparecerán.

## MONTANA pomada y supositorios

Un producto Sauba-París.

¿Pero cómo Luis Carlos López olvidó que este soneto, por él desairadamente imitado, no es de ninguno de los Argensolas, sino del docto y contencioso entendimiento del buen clérigo D. Lope de Vega?

Si ese López, en vez de fijarse con tanto ahinco y vehemencia en Don Juan Manuel, y en los demás de sus monótonos e insustanciales personajes de poblacho, se hubiera cuidado alguna vez de hojear la Biblioteca de Rivadeneira que todo escritor IN PARTIBUS tiene obligación de haber visto en sus escaparares, no se le escapa...ría tan soberano desatino.

He oído sostener y jurar que el Sr. López es muy original. Más acaso: se dice que es "el más original de nuestros poetas".

Pues bien, sus arreos quevedescos son demasiado positivos, y muy cierto que no tienen la agudeza y la finura de aquel de las letrillas. Las huellas picantes de Góngora y de Iglesias quisiera, aunque no logra seguir, porque no los conoce sino fragmentariamente, lo mismo que al delicioso Arripreste del "Libro del Buen Amor".

Los modelos que han influido en su "manera" deben buscarse en una época más reciente, pues no se necesita sino ver estrofas suyas para sospechar que Luis C. López no ha frecuentado los clásicos griegos, ni los latinos, ni los espas... (Pasa a la pag. OCHO).

Más de 28 años de Laboratorio,

Más de 400.000 EXAMENES

Es su garantía

Laboratorio Bacteriológico

del Lic.

CARLOS VIQUEZ

TELEFONOS:

4114  
7370

Avenida Central,

frente a las Compañías Eléctricas.

# Alajuela en Calzoncillos Accidentillo

La Directiva del Centro Internacional le aceptó la renuncia a su secretario don Néstor López quien tuvo la humorada de cerrar la puerta a un señor Cabezas. Esto promovió un bochinche que ni Lord Chamberlain habría podido arreglar. Y en un asunto de Cabezas, lo natural es que don Néstor perdiera la suya.

A don Manuel Alvarado, dueño de mil una agencias, le pegaron tamaño susto. Primero le aseguraron que había estallado la guerra con Panamá y enseguida, al oír que los clarines llamaban a la banda militar, — para los festejos en Palmares, — hizo el testamento.

El regidor municipal don Rafael Fernández se ha opuesto al nombramiento del chofer don Juan Morera, para el cargo de electricista. Alega que se trata de un buen muchacho pero que no conociendo el oficio, queda expuesto a morir como un murciélago, pegado a un primario. Y a ese paso tampoco lo dejará que se emplee de conductor de trenes por si hay un choque, o de aviador por si se le "esfonda" el piso al avión. El señor Morera bien puede decir, y con mucha razón, que en ese caso debían medir con la misma vara a muchas gentes. Pero lo malo es que de hacerlo habría que pedirles la renuncia a casi todos los brochas de Alajuela, comenzando por los comandantes.

En el Centro Internacional se ha presentado un incidente y todo por culpa de don Franklin Fernández, miembro de la

directiva. Este amigo estableció allí un juego de pin-pong para los menores de edad, y lo malo es que los muchachos a lo que se dedicaron fue a jugar billar. Así las cosas don Hernán Chacón armó un lío por la presencia de unos deudos suyos, que son tan langaruchos como él. El billalero nunca pudo sospechar que semejantes palos de pipa eran niños de siete años de edad. Y en fin, des de que es hombre muy que don Hernán ha hecho alar grande.

Los muchachos del Resguardo están estrenando uniformes. Se ven muy majos. Además, mucho se lo merecían, ya que en Alajuela el Resguardo es el trapito de dominguear del gobierno. Y algo más, su verdadero resguardo.

## Corresponsal

### Jabón GARDENIA

El mejor Jabón de tocador y baño que ha llegado al país. Pídale a su tienda, botica o pulpería y se convencerá.

No acepte otro.

Fernando Asch, Agente  
Teléfono 2891

Apartado 904

### RADIOPACIENCIA

La mujer es el mejor ejemplo de divinas contradicciones.

—(O)—

Cuando una mujer vuela en alas de sus pasiones, es tiempo de que alguien le pade las alas.

Ayer tarde el ciudadano Carcajario fue víctima de un ataque de risa, cuya verdadera causa no se ha podido establecer aún en el momento de cerrar esta edición.

Mientras varios opinaban que seguramente se acordaría de las declaraciones de don Tobías, sobre el arreglo de límites con Panamá, otros decían que de seguro algún imprudente le habló de la independencia de los diputados brochas. No faltó quien asegurara que don Carcajario se había enterado de la gestión hecha por el Presidente de Costa Rica presionando a Hitler para que firmara la paz. Las autoridades de investigación, que han mediado en el asunto, descubrieron que don Carcajario había leído minutos antes del ataque de risa, una nota de periódico, donde se afirma que el diputado Gamboa de San Ramón es anti-tratadista.

Y en fin, que don Carcajario ha decidido seguirse llamando Curruppumulacex.

### Inocencia

Dos damas y dos caballeros, como corresponde a su calidad de miembros en ejercicio de un Club Nudista, están jugando al bridge sentados sobre el césped del jardín del Club, cuidadosamente tapiado. Un vecino se asoma sobre la tapia y se queda mirándolos por largo rato con ojos de sorpresa.

—¿Qué le pasa, señor, le grita la más gordita de las damas, no ha visto Ud. nunca a cuatro personas jugando bridge? — (The Farmer).

# EL ESPEJO

Biselamos, Patentamos y Esmerilamos en cualquier forma y tamaño, vidrios para ventanas en cualquier cantidad, a los **PRECIOS MAS BAJOS.**

**IMPORTACION DIRECTA**

## J. Alvarez & Cía., S. A.

Apartado 461

Teléfono 2666

San José, Costa Rica

### EN DESACUERDO

Don Modesto Huete explica que a su juicio el tratado con Panamá es malo. Dice que no es cierto que él haya dicho lo que dijo don León al decir que le dijeron que él decía. Y

en fin, que el Licenciado Huete considera malo el arreglillo. Mas nosotros opinamos que él está en un grave error. El convenio no es malo, es muchísimo peor.

## Cerveza AGUILA

Refrescante, Rica y Espumosa

### Una nota de Orotina

En honor a la verdad hacemos constar que la nota publicada el sábado pasado, sobre

la llegada de don León Cortés a Orotina, pertenece a la redacción del periódico. Nada tiene que ver con ella nuestro agente en esa localidad el gentil caballero don Luis Rubio Guerrero. Lo hacemos constar así pues el viejo amigo se ha contrariado por cuanto algunos de los aludidos, a quienes mucho estima, se han podido sentir mortificados.

El final de la nota en referencia consignaba una broma en cuanto a que los gatos de Orotina habían salido corriendo al anuncio de la llegada de don León. Esto último puede ser fantasía, pero también realidad. Al menos si nosotros fuéramos gatos, no desearíamos vivir en los alrededores de la Casa Presidencial.

### DICE LOLITA



Dos cabezas se sienten mejor que una, sobre todo cuando descansan en el mismo hombro.

# SERVICIO DE CAMIONES DE PASAJEROS SAN JOSE — GUADALUPE EMPRESA QUESADA

Siete espléndidos camiones en servicios desde las 6 de la mañana a las 11 de la noche, convenientemente equipados y con todas las seguridades y garantías para los pasajeros. Empresa atendida personalmente por su propietario

Los vecinos de San José, San Francisco, Aranjuez, Guadalupe y demás sectores de la capital beneficiados con estos servicios, deben tomar en cuenta la seriedad, experiencia y actividad de la EMPRESA QUESADA que ha dado pruebas palpables de sus magníficos resultados

TODOS LOS VECINOS DEBEN SER CONSECUENTES CON ESTA EMPRESA NACIONAL QUE NO OMITE ESFUERZOS EN SUPERAR SUS SERVICIOS, RECORDAR QUE GRACIAS A ELLA EXISTE EL PRECIO DE DIEZ CENTIMOS POR VIAJE Y CORRESPONDER A SUS EMPEÑOS OCUPANDO SOLO SUS CAMIONES

ALVARO QUESADA

# LAS AVENTURAS de TOM SAWYER

con Tommy Kelly y Ann Gillis

En el **RAVENTOS** mañana a las 2, 4, 7 y 8.45

Ni Ud. ni sus hijos deben faltar a este magno estreno en tecnicolor!!

## Los Versos de Luis C. López

(Viene de la página SEIS).—  
quiera en la más audaces de  
ñoses. Al Bartrina ácido y sus acerbías.  
epigramático de los últimos Todas las avinagradas rimas  
días se asemeja bastante. Pe- de López, juntándolas, no su-  
ro su verdadero maestro ha man lo que aquella disertación  
sido José Asunción Silva, a inmortal del barón cundina-  
quien no alcanza a igualar si- marqués:

"El distinguido sabio  
Kornelius von den Ringuen  
que disfrutó en Hamburgo  
de una clientela enorme..."

Y lo que esta otra de las sa-brosas "Gotas Amargas":

"Juan Lanás, el mozo de la esquina,  
es absolutamente igual  
al emperador de la China.  
Los dos son el mismo animal".

Luis C. López no es digno acaban por aburrirnos tanto  
del título de ironista. como las imbéciles personali-  
La ironía es inseparable de dades, absolutamente insípidas,  
lo sutileza y de la elegancia. de que ellas están llenas.  
El prosista cartagenero que es- ¿Luis Carlos López odiará  
cribió los versos "Atajo", care- de veras a esas inofensivas  
rece de la cultura superior y gentes, el personero, el Alcal-  
de los dones filosóficos exce- de, el cura, el poetuela del bar-  
lentes que pueden engendrar rrio, que tanto le obsesionan?  
aquella virtud invencible de Si les odia, no valdrá más que  
estilo. ellos, y si todo esto es artificio-  
Como dice Fray Candil con so e irreal, como ya supone-  
no poca gracia, el Sr. López mos, tampoco paga la pena  
ataca "con la malicia de un de escribirlo. Hay asuntos me-  
miura". Sus páginas invocan jores, para encender la rosa  
el fastidio, la hipocondría y purpúrea de la sátira.

## Estatua para sustituir...

(Viene de la pág. PRIMERA).—  
nada nos extraña. Cualquiera  
día ponen otra estatua en lu-  
gar de la que el país le erigió  
al inolvidable patricio.  
En todo caso todavía hay  
tiempo para ese cambio. Qui-  
zás venga cuando el Congre-  
so de Costa Rica apruebe el  
convenio de límites con Pa-  
namá.  
Pero bien, del brochismo

## La pregunta del señor Presidente...

(Viene de la página PRIMERA).—  
Al señor Presidente le reco-  
mendamos formular estas otras  
preguntas:  
A don Alfredo González  
Flores: ¿verdad que usted se  
contrarió por lo que le hizo  
don Pelico?  
A Lilito: ¿verdad que usted  
no vuelve a hablar de las  
serpientes, ni de las lombrices?  
A don Carlitos Aragón:  
¿verdad que usted cree que  
tuvo razón para demandar al

## Detalles completos de la...

(Viene de la página cuatro)  
lágrimas en los ojos fueron los  
diputados entreguistas, pues  
los vecinos los iban a echar al  
río.  
El doctor Peralta no vió el  
Sixaola. Cuenta que lo que vió  
fue un riachuelillo, una acequia  
cualquiera, un simple caño mu-  
nicipal.  
Don Efraín Monge cuando  
estuvo en territorio panameño,  
se acordó que había sido maes-  
tro hace treinta años, con el  
fin de presentarse a las maes-  
tras de la localidad. Lo malo  
es que sólo encontró a la por-  
tera: una negra. Pero no des-  
mayó y con ella fue a buscar  
a las señoritas maestras. No sa-  
bemos si las encontró o no. Lo  
único que cuentan es que du-  
rante todo un día sus compa-  
ñeros le molestaban con un  
refrán: dime con quien andas  
y te diré a qué hueles.  
El señor Palau, de La Pren-  
sa Libre, llegó en aeroplano.  
Sólo estuvo en la frontera cin-  
co minutos. Uno para darse  
cuenta de que Tino Cruz bus-  
caba suamos, otro para oír  
recitar a Chavarría, otro para  
preguntar a qué hora era el  
baile, otro para sentir ganas  
de regresar, y el otro para co-  
ger el avión.  
Los excursionistas fueron a-  
tendidos por un corregidor pa-  
nameño quien muy amable,  
los invitó a pasear a caballo.  
Ellos eran cuarenta y sólo ha-  
bía un caballo. ¡Histórico!  
En tierras panameñas se dis-  
minuyeron los señores dipu-  
tados. Don Víctor Trejos pre-  
guntó por la iglesia, con el fin  
de echar una rezadita; don  
Efraín Monge, por la escuela;  
el doctor Acosta, por el Club  
Alemán; Eliseo Gamboa por  
un comisariato polaco, y así  
cada uno con su debilidad. Y  
a propósito de Eliseo, cuentan  
que cada vez que veía una cá-  
mara fotográfica, se paraba  
delante de ella.  
El diputado suplente de Car-  
tajo señor López Calleja, se  
dedicó a retratar viejos. En  
Gandoca dijo que necesitaba  
retratar a una negra, pero que  
la quería del cuerpo entero.  
El paseo costó 3,000 colo-  
nes, siendo entendido que el  
directorio del Congreso no les  
pagará la dieta a los que no  
fueron. (Ya lo sabe el Padre  
Meneses).  
El diputado Zeledón dijo  
que las tierras eran valiosísi-  
mas, pero que ya se había com-  
prometido.  
No es cierta la noticia de  
que algunos vecinos lloraran  
por el temor de la entrega a  
Panamá. Lloraron cuando su-  
pieron que en Costa Rica ha-  
bía diputados brochas al ex-  
tremo de entregar todo Carta-  
go si así lo pedía don León.  
Pancho Esquivel fue el maes-  
tro de ceremonias. Y el que  
más fregó fue Onofre Villalo-  
bos. A don Tino Cruz lo em-  
bromaba con el cuento de que  
le iban a dar la condecoración  
de Vasco Núñez de Balboa. Y

Si les odia, no valdrá más que  
ellos, y si todo esto es artificio-  
so e irreal, como ya supone-  
mos, tampoco paga la pena  
de escribirlo. Hay asuntos me-  
jores, para encender la rosa  
purpúrea de la sátira.

Cada vez que jugaban naipe,  
iban apuntando en un pa-  
pelito las pérdidas y ganancias  
de cada uno. Y la única noche  
que el poeta Albertazzi se pu-  
do ganar tres colonos, se per-  
dió el papelito. ¡Había que  
ver la indignación del poeta!  
Cuando pasaron el puente  
internacional, don Alvaro Cu-  
billo estrenó pijamas color  
chorizo. Y en el mismo comi-  
sariato había que ver a don  
Eliseo Gamboa comprando ta-  
lladores, fajas elásticas y tra-  
pitos femeninos de todas las  
clases. Su valija parecía la de  
un polaco.  
La región resulta fertilísima,  
de una belleza incomparable.  
Y los diputadillos incondicio-  
nales, ex clamaban: — Todo  
esto vale muchísimo, no hay  
derecho a regalarlo, pero...  
donde manda capitán, no man-  
da marinero.  
Dice un periódico que los  
vecinos se acercaron a los di-  
putados y que con lágrimas en  
los ojos les pedían la no entre-  
ga a Panamá. La cosa fue dis-  
tinta. Los que hablaban con

Banco de Seguros?  
Y así por el estilo.  
Que don León fue a Canosa,  
nadie lo duda.

## Noticia

Informa un periódico que  
este año ha aumentado mucho  
el número de víctimas de los  
accidentes del "tráfico", al  
extremo de crisparle los pelos  
a un corresponsal de guerra.  
Y un agente funerario  
dijo al saberlo a su socio:  
—No es, pues, nada extraor-  
(dinario  
que marche bien el negocio.

## CUÑA

Víctor, Elegante lancero que  
estaba Luckystrike, se fué al  
Casino de Monte-Carlo en un  
Camel a jugar Dominó. Tomó  
un Avión y se encontró a Ma-  
ría-Fuerte en el Irazú. Con una  
Flecha-Roja mataron el Cón-  
dor del Cacique Morazán y se  
lo comieron en el Rex.  
Guido Goicoechea

## En la Escuela

MAESTRO: ¿Dígame usted, ami-  
guito, cuáles son los límites en-  
tre Costa Rica y Panamá.  
ALUMNO: — Eso lo sabremos  
hasta que don León Cortés deje la  
Presidencia...

## Basurilla

Betty. — Mamá, ¿puedo  
coger "tes" dulces?  
La Madre. — No se dice  
"tes", sino "tres". Vamos a  
ver ahora: ¿cuántos dulces  
quieres?  
Betty. — ¡Cinco!  
(De Dimanche Illustré, París.)  
—Me han dicho que te han  
robado la tienda. ¿Cuánto has  
perdido?  
—Bastante. Mertos mal que  
el día anterior bajé los precios  
en un 20 por 100.  
(De Nebelspalter, de Zurich).

cuando repartían el almuerzo,  
le decía a Pancho Esquivel: —  
No le des a Tino.

Total que los diputados se  
convencieron de la belleza y  
del valor de las tierrillas que  
don León les quiere regalar a  
los panameños. De eso están  
convencidos todos. Y ya de  
regreso a la capital, leímos sus  
reportajes en La Prensa Libre.  
Vale la pena comentarlos:  
DR. PERALTA. Mi opinión  
está en reserva. Nada quiero  
adelantarle a la prensa. (Fue  
muy felicitado por Otto Cor-  
tés).

ALBERTAZZI. La opinión  
del diputado debe conocerse  
en el Congreso. (Y en la Ca-  
sa Presidencial).

CHAVARRIA. El territorio  
panameño me pareció valiosí-  
simo, superior.  
(¡Gitano!).  
CUBILLO. Sólo por algo  
superior se puede sacrificar el  
Sixaola.

(Superior llaman a don  
León).  
Y en fin, que ahora falta  
ver los toros en su propio pa-  
tio. Y algo más: el homena-  
je que Panamá le piensa tri-  
butar a sus benefactores...



¡Puede reirse!

Ha tomado

# RW-Energets

Tabletas excelentes contra agotamientos,  
perturbaciones nerviosas y para la  
regeneración de la sangre.

Venta en todas las buenas farmacias.